

# Serhs se sienta con la banca para refinanciar una deuda de 80 millones

**IMPULSO AL PLAN ESTRATÉGICO/** Tras la venta de su división turística a Barceló, el grupo del Maresme plantea a BBVA, CaixaBank, Santander, Sabadell y Bankia la firma de un crédito sindicado a largo plazo.

S. Saborit, Barcelona

Serhs se sienta con la banca para reordenar su pasivo financiero. El grupo que preside y dirige Jordi Bagó Mons ha iniciado conversaciones con cinco entidades financieras para renegociar las condiciones de varios créditos que suman un total de 80 millones de euros.

Según han confirmado varias fuentes, en las negociaciones participan los principales bancos españoles, es decir, BBVA, Bankia, Santander, CaixaBank y Banco Sabadell. Todavía no se ha llegado a la fase de acuerdo, pero la idea de Serhs sería aglutinar toda su deuda en un crédito sindicado a largo plazo, ya que hasta ahora el grupo de distribución de bebidas, hoteles y servicios se había financiado mediante la firma de préstamos bilaterales.

Las fuentes consultadas explican que Serhs ha aprovechado que debía hacer frente a varios vencimientos a corto plazo para pactar con la banca una nueva estructura financiera más global que permita asegurar los objetivos de su plan estratégico: crecimiento, innovación y sostenibilidad de sus distintas áreas de negocio. La refinanciación se produce medio año después de que la corporación con sede en Pineda de Mar (Maresme) vendiera su división de intermediación turística, Serhs Tourism, a Ávoris, la filial de



Elena Ramón

El negocio de la distribución facturó 187 millones en el ejercicio cerrado en agosto de 2017.

viajes del grupo Barceló.

Serhs ha convocado para el próximo 13 de diciembre su junta general, en la que prevé aprobar las cuentas de su último ejercicio fiscal, cerrado el pasado mes de agosto. Además, en el décimo punto del orden del día se someterá a votación de los accionistas la "novación del acuerdo marco de reestructuración de la deuda financiera". El objetivo sería firmar la operación crediticia antes de final de año.

Según las últimas cuentas disponibles –cerradas el 31

## ATOMIZACIÓN

De origen cooperativista, Serhs cuenta con más de 1.400 accionistas, muchos de ellos trabajadores o familiares de los 2.500 empleados del grupo. El pasado mes de abril falleció Ramon Bagó, fundador y alma mater del grupo empresarial.

agosto de 2017-, Serhs tenía unas deudas a largo plazo de 61,5 millones de euros –un 21% menos– y un pasivo a corto de 42 millones, un 20% más. Asimismo, el patrimonio neto consolidado disminuyó un 5%, hasta 64,5 millones. El conglomerado ingresó 459 millones –un 1,5% más– y obtuvo un beneficio neto de 2,79 millones, de los cuales 2,4 millones se destinaron a dividendos.

Tras la desinversión en Serhs Tourism –que incluía la agencia mayorista Rhoda-

**El mayor negocio de Serhs es la distribución de bebidas para bares y restaurantes**

**En el ejercicio cerrado en agosto de 2017, el grupo facturó 459 millones y ganó 2,7 millones**

sol-, el conglomerado ha menguado sensiblemente su tamaño, ya que esta área de negocio generaba 182 millones de euros, casi el 40% de los ingresos del grupo.

## Áreas de negocio

Ahora, el gran motor de la compañía es Serhs Distribución, una de las empresas líderes en la venta de todo tipo de bebidas para el sector de la hostelería, con unos ingresos de 186,7 millones el pasado año, el 40,6% del total.

El grupo se completa con otras tres áreas de negocio: servicios de catering y restauración colectiva (ingresos de 48,3 millones) con las marcas Serhs Food y Arcs Catering; explotación de once hoteles en propiedad o gestión (34,5 millones), y servicios, unidad que engloba las actividades de gestoría, tecnología y proyectos y equipamiento para el sector de la hostelería y colectividades (7,1 millones).



Paulina Beato releva a Ramon Marimón.

## Paulina Beato asume la presidencia de la Barcelona GSE

Milana Mishchenko, Barcelona

La economista Paulina Beato fue elegida ayer nueva presidenta de la Barcelona Graduate School of Economics (GSE) en la reunión del patronato de la institución. La nueva presidenta sustituye al economista Ramon Marimón después de ocho años al frente de la escuela. Joaquín Almunia continúa como presidente honorífico y la economista Teresa García-Milà se mantiene como directora general de la institución.

Paulina Beato es licenciada en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid. Fue la primera mujer presidenta de una empresa pública española al asumir la creación de Red Eléctrica de España en 1985.

A lo largo de su carrera ha ocupado varios puestos de responsabilidad entre los que cabe destacar la comisión responsable de diseñar el Plan Nacional de Energía de España y la división de supervisión bancaria del Fondo Monetario Internacional, entre otros.

Actualmente es consejera de TSB –la filial de Banco Sabadell en Reino Unido– y miembro del Grupo de Expertos de la Comisión Europea para el diseño de las interconexiones eléctricas.

Otra novedad es la elección del profesor de la Barcelona GSE, Jaume Ventura, como *fellow* (miembro) de la Econometric Society. Se trata de una sociedad internacional para el progreso de la teoría económica en su relación con la estadística y las matemáticas. La Barcelona Graduate School of Economics nació en 2006 y fue fundada por el economista Andreu Mas-Colell para aglutinar la investigación económica de frontera establecida en Barcelona.

## Inkemia, primera cotizada que devuelve la sede a Catalunya

E. Galià, Barcelona

La empresa de biotecnología Inkemia se ha convertido en la primera cotizada catalana en devolver su sede social a Catalunya tras la celebración del referéndum ilegal del 1-O. La compañía, que cotiza en el Mercado Alternativo Bursátil (MAB), trasladó su domicilio social de Mollet del Vallès (Vallès Oriental) a la localidad madrileña de Tres Cantos en octubre del año pasado, justo cuando se inició la fuga de empresas por la situación política en Catalunya.

Inkemia no ha explicado los motivos de su regreso a Mollet, donde lleva a cabo el grueso de su actividad y ya estaba su sede fiscal, aunque si admite que se ha producido tras un "exhaustivo análisis". La decisión todavía debe ser aprobada por la junta de accionistas de la sociedad.

**La empresa regresa a Mollet del Vallès tras llevar su domicilio social a Tres Cantos el año pasado**

Además de Inkemia, otras firmas catalanas del MAB, como Eirona, Agile Content o Lleida.net, también hicieron las maletas hacia Madrid; Pangaea en cambio se mudó a Zaragoza. Por su parte, Medcomtech y Atrys Health (Madrid), así como Ebioss Energy (Sofía, Bulgaria), siempre han tenido sus sedes fuera de Catalunya.

En total, unas 5.000 empresas se llevaron la sede fuera de territorio catalán, ya fuera por prudencia o como forma de presión. En sep-



José Castells, presidente de Inkemia.

tiembre, el Grupo Suez (la matriz de Agbar) fue el primero en anunciar el traslado a Catalunya de la sede de una de sus compañías. Concretamente, dijo que volvería a

Barcelona la sede de la Sociedad General de Aguas de Barcelona (Sgab), la compañía que aglutina las participaciones en las concesionarias que posee en Catalunya.